
姚思榮獻策旅業
建新景點吸遊客
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姚思榮在競選期間，共拜訪了一千
多家旅行社、酒店和航空公司，他說，
政綱和理念都源於業界， 「你我一分力
，真正起到作用」。姚思榮指出，旅遊
業是香港四大支柱產業之一，但缺乏整
體規劃，近年香港旅遊業問題越來越多
，尤其是中小旅行社步入艱苦經營之中
。因此，姚思榮希望，政府能夠盡快制
訂香港旅遊業中長期發展規劃，並出台
扶持旅遊業發展的相關政策。

促完善現有配套
對於旅遊業的規劃，姚思榮提議要

完善現有配套，並增加旅遊新景點，包
括：將啟德郵輪碼頭發展成為亞洲區域
郵輪中心，研究將西九文化區與旅遊相
結合，以及打造大嶼山成為旅遊島等。
姚思榮指出，大嶼山實際上已經具備打
造旅遊島的規模和基礎，應該在大嶼山
增加旅遊購物點及交通配套，減輕目前
尖沙咀、旺角和銅鑼灣等購物區已飽和
的壓力。

身為旅遊業議會（TIC）副主席的
姚思榮談及 TIC 未來的改革時表示，
政府將來成立旅遊監管局以後，TIC的
職能會相應調整，重點是做好服務，發

揮商會的作用。而姚思榮長期在中資企
業工作，他表示，在業界和內地的溝通
與合作方面，他也願意發揮橋樑紐帶作
用。姚思榮說，他會促請兩地政府落實
CEPA協議，擴大香港旅行社在內地的
發展空間，切實解決兩地合作 「大門已
開，小門不開」的問題。

議會新丁任重道遠
作為旅遊界立法會議員，姚思榮認

為，他必須把業界的聲音帶進立法會，
用心聆聽業界的意見，凝聚業界的共識
。同時，在旅遊議題之外，他也會從全
港角度看民生、政治和經濟問題。被問
及是否支持新政府再提架構重組，設工
商及產業局，姚思榮表示，相信重組架
構對旅遊業的影響是正面的，希望政府
加強宏觀決策，提高全社會對旅遊業的
重視程度。姚思榮亦表示，他會保持獨
立議員的身份，同時在議會內建立不同
的溝通渠道。 「只要有共同關注的議題
，所有議員，我都願意去接觸；只要對
民生有利、對香港發展有利的問題，我
都願意與大家溝通。」作為一個議會新
丁，姚思榮坦言： 「任重道遠，我一定
會多聆聽，多學習。」

放寬深圳
非戶籍居民來
港 「自由行」

的 「一簽多行」政策早前已暫時擱置，但
近年香港社會圍繞 「自由行」引發的爭議
不斷。旅遊界候任議員姚思榮認為，必須
全面分析和總結 「自由行」政策的利弊，
細化有關政策措施。

姚思榮指出，對於內地進一步開放自
由行，香港社會比較擔心，是可以理解的
。因為香港地域狹窄，旅遊接待趨於飽和
。他說，向深圳非戶籍居民開放 「一簽多

行」的確比較倉促，考慮研究不夠，可能
會帶來更多 「水貨客」的問題。但姚思榮
表示，多年來兩地互動是良性的，不能漠
視多年來的發展，而將部分問題無限擴大
。 「送旅客給你，你不要，香港可能會變
成一個孤島。」

二○○三年至今，內地共有四十九個
城市開放來港 「自由行」。姚思榮指出，
內地是一個很大的市場， 「自由行」實施
至今近十年，是時候做一個全面的總結，
分析政策的利弊，通過數據和理據來說明
問題，比如可以分析四十九個已開放 「自

由行」城市的收入情況，作為逐步開放
「一簽多行」的參考。姚思榮認為，一定

要客觀看待 「自由行」政策，但進一步開
放 「自由行」不能過於倉促。他提議，特
區政府要跟內地有關部門商討，分階段、
分地區進一步開放 「自由行」，不要太過
簡單化，必須將政策措施細化。

對於 「自由行」已成為政治議題，是
否擔心 「有理說不清」，姚思榮表示，
「如果有理但不說，更加不清。」姚思榮

亦指出，香港是國際大都市，政府要將資
源重新配置，加強在海外宣傳推廣，保持
旅遊業的全球競爭力。他會促請政府加強
與澳門、廣東省政府合作，強化海外推廣
力度，發揮協同效益，吸引更多海外旅客
訪港。

【本報訊】記者夏盧明報道：沙田馬場將於十月一日舉
行國慶賽馬日，與市民歡賀國慶。當日將有多項精彩文藝表
演矚目登場，場內發售以徐悲鴻名作《立馬圖》及兩匹香港
馬王 「精英大師」及 「雄心威龍」之駿馬肖像為主題的限量
版《國慶日紀念封》。新馬季首兩場分級賽 「沙田短途錦標
」及 「國慶杯」同日上演，訪港旅客更可享免費入場優惠。

國慶賽馬日當天節目豐富，打頭陣有陝西延安市安塞縣
民間藝術團進行開幕匯演，接着由世界知名的男高音歌唱家
莫華倫在開幕禮上領唱國歌，並由香港警察銀樂隊伴奏。

為慶祝十月一日國慶日，賽馬會每年都會發行一款以特
別主題設計的 「國慶日紀念封」於沙田馬場公開發售，供各
界人士雅鑑珍藏。今年，馬會獲得徐悲鴻藝術委員會授權，
並與香港郵政合作，以徐悲鴻名作《立馬圖》及兩匹香港馬
王 「精英大師」及 「雄心威龍」之駿馬肖像為主題，製作極
富特色的 「國慶日紀念封」，於十月一日在沙田馬場指定主
題精品銷售處發售，數量有限，極具珍藏價值。

今季首兩場分級賽 「沙田短途錦標」及 「國慶杯」同日
舉行，當日共有十場賽事，第一場於下午一時開跑。

「你我一分力，旅遊新動力」 ，旅遊界候任立
法會議員姚思榮在選舉期間的口號充分反映了他和
本港旅遊業界的心聲。從事旅遊業三十年的姚思榮
表示，近年香港旅遊業發展迅速，但政府不夠重視

，更缺乏整體規劃，令旅遊業發展處於被動局面。他強調，上任後
的首要工作就是促請政府制訂長遠旅遊發展規劃，同時凝聚業界，
希望早日為旅遊業注入新動力。

本報記者 石璐杉

姚思榮出身基層，一九七三年加入香
港中國旅行社，由低做起，從接待、帶團
、票務到旅遊網站，各個方面他都曾嘗試
。因此，他十分熟悉和了解業界情況，並
與香港旅遊業共同成長。

姚思榮去年參選行政長官選舉委員會
旅遊界的選舉並成功當選，現任香港旅遊
業議會副主席和香港中國旅遊協會副理事
長。姚思榮說，自己熱愛旅遊業，對促進
香港旅遊業的發展也有強烈的使命感和責
任感。當選立法會議員之後，姚思榮已經
辭掉了港中旅所有行政和管理的職位，只
是保留香港中旅社副董事長職銜，擔當顧
問角色。他強調，會全心全意投入立法會
的工作。

而在立法會選舉勝出之後，姚思榮表
示會保持平常心。他強調，當議員，是對
選民、市民和全社會負責。而他又指自己
平時行事比較低調，參選最大的進步，就
是學會了如何面對公眾和傳媒。議員是公
眾人物，家人擔心姚思榮會有壓力，但他
卻很坦然，沒有任何改變自己的想法。
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【本報訊】令香港全城瘋狂的巨額中秋
金多寶六合彩昨日晚攪珠，結果沒有幸運兒
能領走高達八千萬的巨額頭獎獎金。令累積
的多寶獎金增至八千三百三十六萬，下期
在周六舉行的攪珠若一注十元獨中，有機
會贏得一億元，將是六合彩史上最高派彩
紀錄。

昨晚八千萬頭獎無人中
昨晚攪出的號碼，分別為十五、二十六

、二十七、三十八、四十二、四十三，特別

號碼三十九，頭獎無人中，二獎有4注中，
每注派彩約為一百九十四萬；三獎則有三百
二十四點五注中，每注派六萬四千元。投注
額高達一億六千萬元。

因本期未有幸運兒摘得頭獎，金多寶獎
金累計至下期，也創造了如果一注獨中頭獎
預計派彩的最高紀錄一億元。馬會數據顯示
，歷年最高派彩獎金的六合彩於今年一月三
十一日錄得，幸運兒一注獨享八千六百一十
一萬元彩金，是香港六合彩歷史上最高頭獎
派彩紀錄。

周六超級攪珠 頭獎一億元
歷年六合彩5大頭獎

排名

第1位

第2位

第3位

第4位

第5位

註：（#）10元一注獨中頭獎的預計派彩

資料來源：香港賽馬會

頭獎派彩

100,000,000#

86,112,100

70,962,580

65,235,750

61,711,125

攪珠日期

2012年9月22日

2012年1月31日

2003年9月12日

2011年3月26日

2006年9月28日

2615 27 38 42 43 39

第109期六合彩攪出號碼

頭獎：無人中
二獎：4注中，每注派1,947,100元
三獎：324.5注中，每注派64,000元
多寶獎金：83,365,218元

城中熱話

倡細化自由行
個人檔案

與業界同心同德

▲今年 「國慶日紀念封」 主題分別為名作《立馬圖》和
香港馬王 「精英大師」 及 「雄心威龍」 之駿馬肖像

◀昨晚的頭
獎並沒有人
中，而下期
六合彩將在
周六舉行

◀姚思榮希望
凝聚業界，早
日為旅遊業注
入新動力，並
促請政府制訂
長遠旅遊發展
規劃

本報記者
黃洋港攝

▶擔任中國旅
遊協會副理事
長 的 姚 思 榮
（前排右七）
，曾參與協會
周年大會同遊
肇慶

▲姚思榮在競選期間，共拜訪了一
千多家旅行社、酒店和航空公司，
實踐其政綱中的 「你我一分力」

本報記者黃洋港攝


